



Área de Igualdad

‘DALE PUERTA, ANTE EL PRIMER GESTO DE VIOLENCIA, CORTA’, CAMPAÑA DEL AYUNTAMIENTO DE MÁLAGA CON MOTIVO DEL 25N

El Consistorio conmemora el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la mujer con esta campaña de sensibilización y un conjunto de acciones durante todo el mes de noviembre

03/11/2022.- El Ayuntamiento de Málaga conmemora el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer (25 de noviembre) con una campaña de sensibilización y distintas acciones que se desarrollan a lo largo del mes de noviembre.

Bajo el lema ‘Dale Puerta, ante el primer gesto de violencia, corta’, el Ayuntamiento ha diseñado esta campaña para concienciar sobre la importancia de la detección precoz de posibles casos de violencias machistas a través de señales de comportamientos violentos en la pareja como son la falta de respeto, actitudes de control y dominio, comportamientos abusivos, etc. y que las víctimas tienden a normalizar con el paso del tiempo.

Así lo ha dado hoy a conocer el concejal de Derechos Sociales e Igualdad, Francisco Pomares, que ha explicado que el Consistorio pretende, a través de esta campaña, visibilizar que ante cualquier comportamiento de este tipo es necesario frenar y cortar desde el inicio. Este hecho está simbolizado en el material de la campaña mediante una imagen de unos pisos en la planta baja donde se insertan mensajes que son habituales en situaciones de violencia machista.

La campaña se va a distribuir durante todo el mes de noviembre en autobuses, mupis físicos y digitales, la pantalla del Corte Inglés y en medios de comunicación (radio, prensa escrita y digital y televisión). Asimismo, se realizarán publicaciones en las redes sociales municipales verificadas y se distribuirá material publicitario como botellas reutilizables de agua.

Además, el edificio del Ayuntamiento de Málaga se iluminará cada día hasta el 25N de color morado en señal de repulsa contra las violencias machistas.

La información de la campaña y recursos ante la violencia machista se puede descargar en la web: www.contraviolenciadegenero.es



ACCIONES 25N

Por su parte, las actividades organizadas con motivo del 25N son las siguientes:

El 25 de noviembre, como cada año, se rendirá un homenaje a las mujeres víctimas de la violencia de género en el monolito situado en el Paseo del Parque a través de la lectura de un manifiesto, redactado por el Consejo Sectorial de las Mujeres y se plantarán 4 rosales.

Mañana 3 de noviembre a las 18.00 horas el Teatro Echegaray acogerá un acto de reconocimientos a personas y entidades de la ciudad que desarrollan una labor para prevenir y erradicar la violencia hacia las mujeres. Además, se ofrecerá un concierto de Cristina del Valle (del grupo de música de Amistades Peligrosas) y espectáculo musical, 'Ellas dan la nota'.

En la XX Muestra de cine Mujeres en escena, iniciado el día 19 de octubre, se han dedicado las sesiones del día 2 y 8 de noviembre a películas con temática centrada en la violencia machista. En concreto, ayer día 2 de noviembre los alumnos de los centros educativos vieron el 'El orden divino' y por la tarde el público en general 'Una cuestión de género'. El día 9 de noviembre por la mañana podrán visualizar 'Tres anuncios en las afueras' y por la tarde: 'Custodia compartida'. Las entradas son gratuitas y se pueden recoger en la taquilla del Cine Albéniz.

El 8 de noviembre en la Sala de Grados de la Facultad de Ciencias de la Educación de la UMA, tendrá lugar de 17:00 a 19:30 horas la jornada 'Migrando a las fronteras digitales, prostitución 2.0', moderada por la documentalista y directora de cine Mabel Lozano

Se trata de una jornada sobre la problemática de la prostitución y la trata de mujeres y niñas en formato video-fórum con el objetivo de analizar las distintas situaciones de las mujeres víctimas por estas redes. La actividad se realiza en coordinación con el Vicerrectorado de Igualdad, Diversidad y Acción Social de la Universidad de Málaga.

El 18 de noviembre en la Alameda Principal, desde las 17:30 hasta las 20:00 horas, el Consejo Sectorial de las Mujeres ha organizado una jornada donde se construirá un lazo morado en conmemoración de las víctimas de la violencia machista y se informará sobre recursos públicos y privados ante un caso de violencia machista. En esta actividad participarán la Junta de Andalucía, la Subdelegación del Gobierno y la Diputación de Málaga.

El 21 de noviembre el Museo Thyssen, en colaboración con la Asociación de Mujeres de la Prensa de Málaga, tendrá lugar la jornada 'La Violencia Económica contra las Mujeres', en la que intervendrá la magistrada Lucía Avilés, del juzgado nº 2 de Mataró. En horario de 17:30 a 19:30 horas la jueza analizará las situaciones en las que se ejerce violencia económica sobre las mujeres y la necesidad de su inclusión en el Código Penal. La conferencia la



moderará la periodista y coordinadora de la asamblea de mujeres periodistas de la Asociación de la Prensa de Málaga, Teresa Santos.

El 26 de noviembre el pabellón deportivo de la UMA acogerá un torneo de balonmano femenino que organiza la Federación Andaluza de Balonmano entre las 9 y las 13:30 horas. En él, el Ayuntamiento, a través del Área de Igualdad, instalará un 'Punto Violeta' de información y concienciación sobre las violencias machistas.

Este año se suma la instalación en la avenida Plutarco del distrito Teatinos desde las 20:00 horas de un Punto Violeta los fines de semana desde el 10 de noviembre al 10 de diciembre como espacio para el desarrollo de actividades de prevención de violencia machista dirigidas a los jóvenes.

Por último, en los 11 distritos ofrecerán distintas actividades organizadas por las Agentes de Igualdad para desplegar acciones de sensibilización y formación. Éstas, pueden ser consultadas en la web de la campaña: www.contraviolenciadegenero.es y en la del Área de Igualdad.

ATENCIÓN ÁREA DE IGUALDAD

Desde el Ayuntamiento de Málaga, a través del Área de Igualdad, durante el año 2022, se han atendido a 243 mujeres, de las que 115 han sido casos nuevos y 128 casos abiertos otros años, a las que se ha ofrecido, dependiendo de la situación de cada una de ellas, atención integral en el ámbito social, psicológico, jurídico o laboral.

La asistencia jurídica gratuita se realiza a través del teléfono del Servicio Urgente de Atención Jurídica a Mujeres (SUAM), en el que un equipo de abogadas especializadas en violencia de género están disponibles las 24 horas del día los 7 días de la semana, para ofrecer información y realizar asistencia en la Comisaría de Policía, cuando así se precisa para interponer la denuncia. Este año, este servicio municipal ha atendido a 539 mujeres, de las que más del 59% han interpuesto denuncia.

Según los datos ofrecidos por el Ministerio de Igualdad, hasta el 3 de noviembre han sido 36 las mujeres asesinadas por violencia machista y 1.166 desde el año 2003. El número de menores asesinados este año asciende a 1 y 47 desde 2013.